

Der Regierungsrat des Kantons Thurgau an den Grossen Rat

Frauenfeld, 28. November 2023
672

Gesamterneuerung sowie Wahl von einem neuen Mitglied des Bankrats der Thurgauer Kantonalbank für die Amtsdauer vom 1. Juni 2024 bis 31. Mai 2028

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Per 31. Mai 2024 scheidet Daniela Lutz Müller aus dem Bankrat der Thurgauer Kantonalbank (TKB) aus. Ihr spricht der Regierungsrat für die wertvolle Mitarbeit im Bankrat seit 2012 den besten Dank aus.

Da Daniela Lutz Müller zurücktritt, stand für den Regierungsrat der Wunsch, die Vakanz mit einer Frau zu besetzen, im Vordergrund. Es erfolgte ein Auftrag an das spezialisierte Personalberatungsunternehmen Amrop mit dem expliziten Wunsch, eine weibliche Nachfolge zu finden. Zwei Kandidatinnen, die sich bestens geeignet hätten und entsprechend langjährige Erfahrung im Bereich Risk Management und Audit bei einer Bank vorzuweisen hatten, erhielten die Freigabe ihres Arbeitgebers nicht. Eine Kandidatin in der Endauswahl verfügte zwar über Erfahrung im Risk Management mit Schwerpunkt in der Versicherungsbranche, hatte allerdings keinerlei Bezug zum Thurgau. Aus dem Evaluationsprozess ging Dr. Jörg Schläpfer als bestgeeignetste Person hervor.

Neben dem bisherigen Präsidenten sowie den übrigen, sich für eine weitere Amtsdauer zur Verfügung stellenden Mitglieder des Bankrats, schlägt der Regierungsrat deshalb dem Grossen Rat zur Wahl in den Bankrat für die Amtsdauer vom 1. Juni 2024 bis 31. Mai 2028 vor:

Jörg Schläpfer (1984), Dr.sc. ETH, Frauenfeld (TG)

Dr. Jörg Schläpfer ist im Kanton Thurgau geboren und aufgewachsen. Nach dem Besuch der Kantonsschule in Frauenfeld erlangte er an der Universität St. Gallen (HSG) einen Bachelor in Volkswirtschaftslehre sowie einen Master in International Management und einen Master in Quantitative Economics and Finance. An der ETH Zürich promovierte er 2014 in angewandter Makroökonomik. Während des Studiums war er bei verschiedenen Unternehmen tätig, u.a. als freier Mitarbeiter bei der TKB und als Praktikant bei der Schweizerischen Nationalbank (SNB). Seit 2015 ist er als Leiter Mak-

roökonomie bei Wüest Partner in Zürich tätig. Er verfügt insbesondere über ausgewiesene Expertise im Immobilienbereich, was aufgrund der Bedeutung des Hypothekengeschäfts für die TKB besonders positiv zu werten ist. Er hat aufgrund seiner beruflichen Stationen in der TKB und der SNB zudem ein wertvolles Beziehungsnetz in der Schweizer Finanzbranche. Die fachlichen Anforderungen an ein Mitglied des Bankrates werden damit vollumfänglich erfüllt. Zwei der drei subsidiären Anforderungskriterien (Geschlecht, Wohnsitz, Parteizugehörigkeit) werden von Dr. Jörg Schläpfer ebenfalls erfüllt. Er ist Mitglied der FDP und wohnhaft in Frauenfeld. Er hat einen grossen Bezug zum Kanton Thurgau. Damit sind die Anforderungen der Eigentümerstrategie, wonach die Mehrheit des Bankrates einen Bezug zum Kanton haben muss, erfüllt. Dr. Jörg Schläpfer hat ausserdem zugesichert, im Falle einer Wahl auf sein Mandat im Grossen Rat zu verzichten.

Die Zustimmung der Eidgenössischen Finanzmarktaufsicht (Finma) liegt im Rahmen der Vorprüfung vor.

Weiter schlagen wir Ihnen die Wahl der bisherigen Mitglieder des Bankrats der Thurgauer Kantonalbank vor:

- Roman Brunner, Präsident
- Dr. Susanne Brandenberger
- Mike Franz
- Roman Giuliani
- Jeanine Huber-Maurer
- Rico Kaufmann
- Christoph Kohler
- Albert Koller

Wir ersuchen Sie, sehr geehrter Herr Präsident, sehr geehrte Damen und Herren, den Wahlvorschlag zu prüfen, die Wahl entsprechend unserem Antrag vorzunehmen und uns hiervon wie üblich Kenntnis zu geben.

Der Präsident des Regierungsrates

Der Staatsschreiber



Beilage:

- Kurzlebenslauf Dr. Jörg Schläpfer